
остатков средств бюджета Пермского края на 
начало 2020 года, а также федерального фи-
нансирования. Последнее использовалось в 
том числе для устранений последствий распро-
странения COVID-19. Сумму средств, выделен-
ных из федерального бюджета на эти цели, не 
назвали.

Председатель комитета по бюджету краево-
го законодательного собрания Елена Зырянова 
полагает, что дополнительные федеральные 
средства использовались для финансирования 
нацпроектов и мероприятий по борьбе с корона-
вирусом. «Рост расходов мог бы стать проблемой, 
если бы план по ним исполнялся. Но по итогам 
девяти месяцев мы видим, что плановые траты 
не выполняются на 100%. Если они не будут вы-
полнены до конца года, то за счет этих средств 
можно покрыть выпадающие доходы и сократить 
объем заимствований»,— отмечает депутат. По ее 
словам, меньше остальных исполняются расходы 
на инвестиции.

«Мы увидим полную картину с переходящими 
расходами и бюджетными остатками не раньше 
первого квартала 2021 года. Тогда станет по-
нятно, какие обязательства нужно продолжать 
финансировать, а от чего (например, от строи-
тельства аквапарка за бюджетный счет) можно и 
отказаться»,— считает Елена Зырянова.

Банки ждут Из-за значительного объема 
выпадающих доходов и неблагоприятных эко-
номических условий в 2020 году краевые власти 
впервые за несколько лет столкнулись с бюджет-
ным дефицитом. По итогам текущего года дефи-
цит запланирован на уровне около 24 млрд руб., 
по итогам 2021 года — 18,1 млрд руб. Для срав-
нения: по итогам 2019 года, бюджет Пермского 
края был исполнен с профицитом в 8,7 млрд руб., 
по итогам 2018-го — 31 млн руб., в 2017 году — 
708 млн руб.

Для погашения дефицита региональные вла-
сти планируют использовать как льготные бюд-
жетные кредиты из федерального бюджета, так 
и займы в коммерческих банках. Правительство 
также рассматривает возможность выпуска об-
лигационных займов. Однако для этого регион 
должен получить кредитный рейтинг.

По мнению доцента ПГНИУ Андрея Емелья-
нова, региональные облигации вряд ли будут 
востребованы. «В Пермском крае их давно ни-
кто не выпускал, у чиновников нет такого опы-
та. Да и не думаю, что на них будет спрос, как 
в Москве»,— полагает эксперт. Единственным 
источником погашения дефицита бюджета 
Пермского края он считает заемные средства. 
«Сокращать расходы бюджета уже нельзя, 

останавливать финансирование по ранее при-
нятым обязательствам — тоже. В этой ситуа-
ции лучше искать поддержки у федерального 
бюджета, включая заимствования»,— считает 
эксперт.

В 2021 году плановый дефицит краевого 
бюджета составит 14,7% к объему собственных 
доходов, говорит Елена Зырянова. Таким обра-
зом, Пермский край подходит к установленному 
Бюджетным кодексом РФ предельному уровню 
дефицита в 15%. «Однако сейчас в Бюджетный 
кодекс внесены изменения, которые позволяют 

избежать правовых последствий при росте дефи-
цита»,— отмечает депутат.

Госпожа Зырянова добавила, что в случае 
увеличения дефицита Пермский край может 
столкнуться с экономическими и финансовыми 
проблемами. «Рост дефицита и госдолга региона 
приводит к снижению финансовой устойчивости 
бюджета, сокращению инвестиционных расходов, 
замедлению темпов развития региона,— опасает-
ся депутат.— Все риски, связанные с бюджетом, 
упираются в исполнение плана по доходам. Если 
он будет выполняться — остальное переживем».

Исполнение бюджетного плана по доходам за-
висит от общей экономической ситуации. «Прежде 
всего, на это влияют темпы восстановления про-
мышленных предприятий — основных плательщи-
ков налога на прибыль. Если экономика восстано-
вится, краевые предприятия не потеряют связи с 
поставщиками, а на их продукцию сохранится пла-
тежеспособный спрос, то у регионального бюдже-
та есть шансы. А если предприятия будут восста-
навливаться медленно, то и бюджетный дефицит 
увеличится. Остается надеяться и верить»,— за-
ключает председатель бюджетного комитета. n
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Власти Пермского края рассчитыВают, что федеральный бюджет комПенсирует 40% ВыПадающих доходоВ региона

теория и практика

СПК: на рубеже юбилея
Застройщик «СтройПанельКомплект» на протяжении всего года де-
монстрирует стабильность работы и занимает ведущие позиции по 
объемам строительства и ввода жилья в Пермском крае*. более 1300 
квартир было передано собственникам в течение 2020 года в разных 
комплексах СПК.

В непростой для промышленно-
сти год компания вывела на рынок 
два новых проекта – ЖК «Pro жизнь» и 
«Экопарк Сосновый». ЖК «Pro жизнь» 
символично стал новым этапом в жиз-
ни традиционной «97-й серии» па-

нельного домостроения. Технология 
модернизировалась – дома возводят-
ся с навесным фасадом, что открыва-
ет новые возможности визуальных 
решений за счет бесшовной поверх-
ности.

В 2020 году был завершен про-
ект «Солдатская слободка» – в январе 
СПК заселил четвертый жилой дом ан-
самбля, который преобразил истори-
ческий центр Перми. Следующим про-
ектом монолитно-каркасного строи-
тельства в портфеле застройщика стал 
ЖК «Экопарк Сосновый». Здесь деве-
лопер реализует новую для себя кон-
цепцию – среднеэтажный проект ком-
форт-класса, гармонично интегриро-
ванный в ландшафт микрорайона Ку-

рья. В поддержку концепции в проек-
те предусмотрены квартиры с терра-
сами, озеленение, дворы без машин.

В плановом режиме продолжа-
ется также строительство в районах 
комплексной застройки – «Медо-
вый», «Мотовилихинsky», «Белые ро-
сы». Таким образом, СПК удовлетво-
ряет потребности разных групп поку-
пателей: объекты разнообразны как 
по районам расположения, так и по 
характеристикам.

Еще одним важным событием для 
СПК стала реализация двух социаль-
ных объектов в качестве генерально-
го подрядчика. Для каждого застрой-
щика это знаковые проекты, которые 

значительно повышают комфорт про-
живания в районах комплексной за-
стройки. Детские сады реализуются в 
рамках национального проекта «Де-
мография» и являются достойным 
примером активной работы государ-
ственных программ.

www.spk.perm.ru
Проектные декларации строящихся объектов  

размещены на сайте наш.дом.рф  
и www.spk.perm.ru. Проекты реализуются  

в соответствии с ФЗ № 214. 
*По данным Единого реестра застройщиков  

erzrf.ru на 01.12.2019
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ЖК «Экопарк Сосновый»

Виктор Суетин, генеральный директор «СтройПанельКомплект»:
– 2020-й год стал для всех годом новых компетенций и потребовал оперативной адапта-
ции к меняющимся условиям. Для нас было важно сохранить рабочие места, рабочий режим 
и не допустить замедления темпов строительства, чтобы дольщики получали квартиры 
в установленные сроки. Стратегия и ресурсы были направлены на решение этих задач. За-
вершаем год с достойным результатом, а главное – с сохраненным коллективом и планами 
на будущее. «СтройПанельКомплект» отмерил очередной рубеж – в 2021-й компания всту-
пает в год своего 60-летия.
Желаю, чтобы наступающий год принес всем больше стабильности, предсказуемости и 
баланса. Мы все прикладывали множество сил, чтобы сохранять выстроенный ритм, не 
останавливаться и не нарушать планы – в этом году все это требовало гораздо больше 
усилий, выдержки и силы духа для каждого.

Всем жителям Пермского края желаю здоровья, бодрости, гармонии. Пусть Новый год принесет в каждую семью 
больше счастья, радостных дней и удачи!


